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История ВОЛМА, лидера рынка строительно-от-
делочных материалов, началась 15 лет назад с при-
обретения Волгоградского гипсового завода, находя-
щегося в то время на грани банкротства. 65-летний 
юбилей в этом году завод встретил уже в качестве 
инновационного лидера.

Генеральный директор УК «ВОЛМА» Владимир 
Овчинцев рассказал, чем именно гордится компа-
ния сегодня и на чем базируется ее уверенность 
в завтрашнем дне:

— Два волгоградских завода — это наши базо-
вые площадки. На них мы развиваем передовые тех-
нологии, которые после тиражируем на остальных 
заводах группы — в Воскресенске, Абсалямово, Че-
лябинске, Минске. В этом году мы реализуем крупные 
инвестиционные проекты — строим новые заводы 
в Оренбурге и Майкопе, причем там производства 
находятся буквально на источниках сырья.
— Третий проект — это покупка завода в Бе-

лоруссии? Каковы вложения и  какие ожидания 
от этих инвестиций?

— Да, в январе текущего года мы приобрели акции 
ОАО «Белгипс». Кроме того, мы подписали инвестици-
онное соглашение на сумму более 45 млн евро, со-
гласно которому будем строить новое производство. 
Мы приступили к модернизации действующего произ-
водства. Сейчас доля продукции «Белгипс» составля-
ет порядка 20% внутреннего рынка. Через 1,5 года мы 
планируем довести этот показатель до 60%.
— В перспективе это же еще и выход на рын-

ки стран Евросоюза. Но как вы смотрите на такую 
возможность  в  связи  с  колебаниями  валютных 
курсов, ведь у вас тоже есть валютные затраты?

— Безусловно. Но подобные кризисные тен-
денции всегда вынуждают искать варианты внут-
рисистемной интеграции. Строительный рынок 
по мощностям сейчас уже профицитный. Многим 
производствам придется нелегко. ВОЛМА усилива-

ет партнерство с российскими компаниями. Напри-
мер, заключаем контракт с отечественным произ-
водителем запчастей, качество которых не уступает, 
а во многом превосходит немецкие аналоги. Кроме 
того, в Волгограде на площадке «ВОЛМА-ВТР» мы 
создали новое производство кальцита, сырье для 
которого покупаем в нашем регионе — во Фроловс-
ком районе. В целом сценарий на следующий год мы 
рассматриваем как умеренно оптимистичный. В том 
числе и на основе опыта 2008–2009 годов: тогда на-
селение ремонтировать свое жилье не переставало, 
скорее, наоборот.
— На  спрос  каких-то  крупных проектов  так-

же рассчитываете?
— Конечно. Крупные инфраструктурные проек-

ты сохранят свою актуальность, и мы в них, уверен, 
будем участвовать. Особенно здесь, в Волгограде. 
Это вопрос принципа. Я говорю о реконструкции аэ-
ропорта и о других проектах под ЧМ-2018, включая 
строительство нового стадиона. Наша продукция оп-
тимально соответствует потребностям в строительс-
тве всех этих объектов, кроме того, у нас конкурент-
ные преимущества по цене и скорости сервиса.

— Каковы в целом ваши преимущества, по-
чему ВОЛМА рассчитывает, что сможет оставать-
ся на своих позициях или даже улучшит их?

— Мы имеем четкое стратегическое видение 
своего развития. Регулярно мониторим ситуацию 
и принимаем меры, призванные повысить устойчи-
вость компании. Отстроили сертифицированную 
систему управления — это подтверждено внешним 
аудитом Lloyd’s Register, одним из мировых лидеров 
в области СМК. Мы внедряем постоянные улучшения 
и новые технологии. В частности, в этом году мы усо-
вершенствовали гипсокартонный лист — он стал лег-
че на 11%, но одновременно на 11% и прочнее. Наша 
новая стратегия — это еще и улучшение сервиса: 
и для конечных потребителей, и для наших дилеров.
— Улучшение  сервиса  как-то  будет  подде-

ржано маркетингом?
— Так совпало, что именно с 2015 года ВОЛМА 

стартует с обновленным брендом и новым позици-
онированием. Помимо ребрендинга фирменного 
стиля и упаковки мы продвигаем целую идеологию, 
коммуницируя с нашими потребителями по всей Рос-
сии. Она заключена в новом слогане — «ОТ СЛОВ 
К ДЕЛУ». Это реально эффективная стратегия, кото-
рая позволит добиться успеха любому, в любой об-
ласти бизнеса и жизни. Она помогла добиться успеха 
нашей компании, и теперь наш бренд будет обра-
щаться к людям с призывом действовать.

В прикладном аспекте — мы разрабатываем 
новые продукты, максимизируем технологичность, 
универсальность технологичных решений. Словом, 
следим за тем, чтобы предоставлять рынку наиболее 
продуманные технологии.
— Что с персоналом, нет ли упаднических на-

строений?
— Абсолютно нет и, уверен, не будет. Принцип 

ВОЛМА — твердо идти к цели. Он же лежит в основе 
отбора привлекаемого персонала, поэтому люди, ра-
ботающие у нас, достигают результата, умеют изыс-
кивать возможности в самых сложных ситуациях. 
Средняя зарплата на наших предприятиях в 2014 году 
составила больше 36 тысяч рублей, а в 2015 году про-
гнозируем рост на 10%.

Я очень рад возможности поздравить сотрудни-
ков, и наших партнеров, и всех читателей с наступа-
ющим Новым Годом! Пусть будут наполнены радос-
тью и любовью ваши дома! Здоровья и оптимизма! 
И от слов — к делу!

В уходящем году компания ВОЛМА, один из крупнейших в России 
производителей стройматериалов, отметила сразу несколько юбилеев, 
а также стала самой инвестиционно активной в своем сегменте. 
В компании, уже успевшей выйти на международный рынок, уверены, 
что, несмотря на волатильность валютных рынков, следующий год 
будет столь же успешным и для нее, и для ее клиентов.

В будущее с уверенностью
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Волгоградскую область 
накрыло фронтом
2 апреля 2014 года президент России 
Владимир Путин отправил в отстав-
ку губернатора Волгоградской облас-
ти Сергея Боженова. Врио главы ре-
гиона стал экс-руководитель испол-
кома «Народный фронт — за Россию» 
(ОНФ), герой России Андрей Боча-
ров. Через несколько дней председа-
тель правительства России Дмитрий 
Медведев в рамках рабочей встречи 
с Андреем Бочаровым пообещал ему 
вторую звезду героя России в том слу-
чае, если он «наведет порядок» в Вол-
гоградской области.

Андрея Бочарова нельзя назвать 
абсолютно новым человеком для 
Волгоградской области. В 2011–
2013 годах он многократно посещал 
регион, наблюдение за политичес-
кими процессами в котором, веро-
ятно, было в числе его полномочий 
как межрегионального координато-
ра от «Единой России». Кроме того, 
по информации «Итогов года», гос-
подин Бочаров в 2011 году участво-
вал в согласовании с областной ду-
мой кандидатуры Сергея Боженова 
на пост губернатора Волгоградской 
области, а в 2013 году в его обязан-
ности входил контроль работы пар-
тийного избирательного штаба «Еди-
ной России» в рамках подготовки 
к выборам в гордуму Волгограда.

Оппозиционные партии позитив-
но отнеслись к назначению на пост 
врио губернатора Волгоградской об-
ласти Андрея Бочарова. Первым о го-
товности сотрудничать с новым ру-
ководителем региона заявил депутат 
Госдумы от  ЛДПР Дмитрий Литвин-
цев, назвав господина Бочарова «на-
стоящим государственником». Пред-
седатель обкома КРПФ в Волгоградс-
кой области Николай Паршин спер-
ва также увидел во врио губернато-
ра «человека честного и принципи-
ального, способного возродить в на-
роде веру во власть». Однако позд-
нее позиция лидера областных ком-
мунистов по отношению к Андрею 
Бочарову поменялась. В частности, 
господин Паршин подверг крити-
ке кадровые назначения, проведен-
ные господином Бочаровым на но-
вом посту.

Через два дня после своего на-
значения на пост губернатора Вол-
гоградской области с приставкой 
«врио» Андрей Бочаров официаль-
но заявил, что намерен участвовать 
в выборах главы региона 14 сентяб-
ря 2014 года. Спустя три недели ста-
ло известно, что господин Бочаров 
принял предложение партийцев 
баллотироваться на пост губернато-
ра Волгоградской области от «Еди-
ной России». 14 сентября Андрея Бо-
чарова поддержали 88,5% избирате-
лей (при явке чуть больше 36%. — 
«Итоги года») — свыше 627 тыс. 
человек. Его соперники кандидат 
от «Справедливой России» Олег Ми-
хеев, выдвиженец ЛДПР Дмитрий 
Литвинцев и представитель КПСС 

Олег Булаев смогли набрать лишь, 
соответственно, 4,4%, 2,43% и 2,27%. 
Выборы главы региона были при-
знаны честными, их итоги никто 
не стал оспаривать.

Депутаты взяли курс 
на экономию
Свои первоочередные задачи в но-
вой должности Андрей Бочаров озву-
чил на второй месяц работы в Волго-
градской области. Одним из приори-
тетов господина Бочарова стало мак-
симальное сокращение госрасходов 
на чиновников и депутатов. Начал 
глава региона с себя, сменив служеб-
ный Mersedes на KIA. Кроме того, бы-
ли проданы еще несколько дорогих 
автомобилей из казенного гаража.

«Хочу предупредить, что кандида-
ты, которые пройдут в областную ду-
му (на выборах 14 сентября 2014 го-
да. — «Итоги года»), не будут рабо-
тать на платной основе. Кто действи-

тельно хочет работать и быть полез-
ным людям, тот согласится на такие 
условия», — заявил Андрей Бочаров 
в конце мая. Он пояснил, что опла-
чиваемые должности в региональ-
ном парламенте останутся, но лишь 
в том количестве, которое необходи-
мо для решения конкретных вопро-
сов. Действительно, в новом соста-
ве облдумы, который был сформи-
рован по итогам выборов 14 сентяб-
ря, из 38 депутатов на освобожден-
ной основе работает только 16, тог-
да как в прошлом созыве их было 
34. А тем, кто работает на постоян-
ной основе, теперь полагается ком-
пенсация вместо зарплаты в разме-
ре 20 тыс. рублей. Более того, депу-
таты вслед за губернатором сократи-
ли служебный автопарк и отменили 
уже запланированные закупки. Сто-
ит добавить, что по инициативе Ан-
дрея Бочарова были отменены и так 
называемые «золотые парашюты», 

Андрею Бочарову на посту губернатора 
Волгоградской области еще предстоит 
решить ряд проблем, в том числе  
и инфраструктурных
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которые выплачивались парламен-
тариям из областной казны за ме-
сяц до сложения депутатских полно-
мочий. Отметим, размер компенса-
ции составлял три ежемесячных де-
нежных вознаграждения, в бюджете 
региона на 2014 год на эти цели бы-
ло заложено 11,5 млн рублей. Кроме 
того, с подачи нового главы региона 
в Волгоградской области были внесе-
ны поправки в закон о денежном воз-
награждении губернатора. Согласно 
изменениям, глава региона, а также 
лица, замещающие государственные 
должности в Волгоградской области, 
не получают надбавки за ученую сте-
пень и почетное звание, присвоен-
ное президентом России.

Еще одна инициатива Андрея Бо-
чарова, направленная на сокраще-
ние расходов на чиновников и депу-
татов, — это административная ре-
форма: региональному правитель-
ству будет возвращен статус област-
ной администрации. Кроме того, об-
ластные министерства понизят в ста-
тусе до комитетов. При этом общее 
количество региональных органов 
исполнительной власти вырастет 
с 27 до 33. Это 28 комитетов, три ин-
спекции и представительство Волго-
градской области в Москве.

Интересно, что, несмотря на зна-
чительные структурные преобразо-
вания, общее число сотрудников ор-
ганов госвласти останется неизмен-
ным. Однако, по подсчетам руково-
дителя аппарата губернатора Алек-
сандра Федюнина, благодаря реа-
лизации реформы содержание чи-
новников будет обходиться регио-
нальной казне на 365 млн рублей де-
шевле. Руководитель фракции «Еди-
ная Россия» в облдуме Сергей Горня-
ков пояснил, что экономии рассчи-
тывают достичь за счет того, что ста-
тус комитетов предполагает и более 
низкий уровень зарплат. «Для насе-
ления неважно, как будет называть-
ся, главное, чтобы работоспособной 
была структура. Думаю, губернато-
ру виднее, в каком формате удобнее 
и эффективнее работать», — считает 
господин Горянков.

С этой логикой не согласен руко-
водитель фракции КПРФ Алексей 
Буров, хотя само решение о возвра-
щении к формату администрации 
он поддерживает. «Я не знаю, какая 
зарплата у министра, а какая будет 
в комитетах, я знаю, что если мы за-
нимаемся реорганизацией, то струк-
тур должно стать меньше. Только так 
мы можем заявлять об увеличении 
эффективности. И число служащих 
тоже должно быть снижено», — пояс-
нил свою позицию депутат Буров.

Бывший вице-мэр Волгограда 
Виктор Пилипенко убежден, что ре-
шение слабо проработано. «Мотива-
ционная часть общественности со-
вершенно неизвестна. У подобных 
проектов должно быть серьезное 
экономическое обоснование, напри-
мер, по оптимизации документообо-

рота и штатного расписания, — гово-
рит господин Пилипенко,— здесь 
эта работа, скорее всего, не велась, 
иначе ее было бы нестыдно презен-
товать публике».

По мнению кандидата политичес-
ких наук Сергея Морозова, реформи-
рование структуры — лишь стандар-
тный политический ход. «С этого же 
начинали и оба предыдущих губер-
натора. С одной стороны, это отвеча-
ет ожиданиям населения, которое 
ждет, чтобы бюрократов как-то нача-
ли сокращать, с другой стороны, под 
предлогом реформы можно зачис-
тить места для своих людей», — за-
метил господин Морозов.

Старикам здесь место
Практически сразу после своего на-
значения Андрей Бочаров заявил, 
что у Волгоградской области огром-
ный кадровый потенциал, который 
практически не используется. «За-
возить специалистов со стороны 
я не собираюсь, такой нужды нет», — 
отметил он. Напомним, два предыду-
щих руководителя области — Анато-
лий Бровко и Сергей Боженов — на-
чинали свою работу с расстановки 
на ключевые посты «варягов».

В числе первых кадровых назна-
чений Андрея Бочарова — возвра-
щение на пост министра финансов 
Александра Дорждеева, занимав-
шего эту должность в администра-
ции губернатора Николая Максюты. 
Адекватность новой бюджетной по-
литики с его возвращением оцени-
ли даже обычно скептически настро-
енные эксперты. Кандидат экономи-
ческих наук, гендиректор «Финан-
совый брокер „Август“» Карэн Тума-
нянц назвал бюджет лучшим с точ-
ки зрения планирования за послед-
ние годы. «Это вообще первый на мо-
ей памяти областной финдокумент, 
когда и доходная, и расходная час-
ти были приведены в соответствие 
с экономическими реалиями», — от-
метил господин Туманянц.

Когда в мае Андрей Бочаров на-
звал имена назначенных и. о. ми-
нистров, он удивил ряд местных 
политнаблюдателей. К руководс-
тву Волгоградской областью при пя-
том главе региона вернулась пре-
имущественно команда Николая 
Максюты, управлявшего регио-
ном с 1997 по 2009 годы. Кстати, сам 
Николай Максюта по воле господина 
Бочарова чуть позже лишился поста 
представителя в Совете Федерации. 
Его место заняла депутат облдумы 
и экс-министр спорта Волгоградс-
кой области, олимпийская чемпи-
онка Татьяна Лебедева. Интересно, 
что вторым сенатором от региона 
стал человек еще менее известный 
и влиятельный, и также дама — ру-
ководитель общественной органи-
зации «Много деток» Елена Попова. 
Наблюдатели сошлись во мнении, 
что на первый взгляд новые сенато-
ры (вместо Николая Максюты и экс-
председателя аграрной партии Рос-
сии Владимира Плотникова, став-
шего зампредом новой областной 
думы. — «Итоги года») выглядят 
ощутимо слабее в плане лоббист-
ского ресурса. С другой стороны, ре-
шения Андрея Бочарова опять-таки 
укладываются в общефедеральный 
тренд — похожие назначения в Со-
вет Федерации сделали еще несколь-
ко регионов.

После выборов Андрей Боча-
ров избавился пока лишь от одной, 
но, пожалуй, самой знаковой фигу-
ры «тяжеловеса». Выходец из струк-
тур «ЛУКОЙЛа» Юрий Сизов на пос-
ту вице-губернатора или вице-пре-
мьера по внутренней политике ра-
ботал в течение десяти лет. Руково-
дитель «Политической экспертной 
группы» Константин Калачев пояс-
нил, что Юрий Сизов «не умеет хо-
дить строем», а именно этого добива-
ется от своей команды господин Бо-
чаров. «Всю систему он выстраива-
ет на основе беспрекословного под-
чинения приказам — как в армии». 
В целом политологи пока осторож-
ны в прогнозах о том, насколько ра-
ботоспособной окажется областная 
администрация Андрея Боженова.

Не все гладко
«Легко не будет» — именно таки-
ми были самые часто употребляе-
мые публично слова Андрея Боча-
рова в 2014 году. На ближайшей по-
вестке у губернатора как минимум 
три совершенно разноплановых за-
дачи. Во-первых, господину Боча-
рову необходимо завершить стаби-
лизацию управления областным 
центром. Сейчас Волгоград занима-
ет предпоследнее место (37-е из 38) 
в рейтинге качества жизни в городах 
с населением более 500 ты-
сяч человек, по данным с 10

Главным политическим событием уходящего года в Волгоградской области стало назначение на пост главы региона быв-
шего руководителя исполкома ОНФ Андрея Бочарова. В сентябре новый губернатор подтвердил свои полномочия 
на первых за десять лет прямых выборах главы региона. Эксперты отмечают, что пока губернатору удаются лишь реформы 
политического свойства, а вот успехи в работе по восстановлению промышленности выглядят гораздо скромнее.

Аванс на вторую звезду


